

Potsdam, 21.02.2025

Pressemitteilung

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Florian Engels
Telefon: 0331 866-1251
0331 866-1356
0331 866-1359

E-Mail: presseamt@stk.brandenburg.de
Internet: www.brandenburg.de

  @staatskanzleibb

Woidke ernennt neue Staatssekretäre in den Ministerien für Finanzen und Gesundheit

Mit Dr. Tinko Hempel und Patrick Wahl ist die Mannschaft der Staatssekretärinnen und Staatssekretäre vollzählig: Ministerpräsident Dr. Dietmar Woidke hat sie heute in der Potsdamer Staatskanzlei ernannt, nachdem das Kabinett den Personalien am Dienstag zugestimmt hatte. Dr. Tinko Hempel nimmt am Montag als zweiter Staatssekretär neben Volker-Gerd Westphal im Ministerium der Finanzen und für Europa seine Arbeit auf. Patrick Wahl tritt am Montag seinen Dienst im Ministerium für Gesundheit und Soziales an.

Beide Staatssekretäre waren vom Bündnis Sahra Wagenknecht (BSW) im Dezember vorgeschlagen worden. An der Ernennung nahmen der stellvertretende Ministerpräsident, Finanzminister **Robert Crumbach**, und Gesundheitsministerin **Britta Müller** teil.

Woidke betonte: „Tinko Hempel und Patrick Wahl komplettieren unser Team der Staatssekretäre. Damit haben wir eine schlagkräftige, kompetente Mannschaft, die Brandenburg im Sinne unseres Koalitionsvertrages voranbringen wird. Ich freue mich auf eine konstruktive und vertrauensvolle Zusammenarbeit.“

Crumbach: "Mit Dr. Tinko Hempel im Finanz- und Europaministerium sowie Patrick Wahl im Gesundheits- und Sozialministerium haben wir nun nicht nur alle Staatssekretärsposten besetzt, sondern wir haben – wie auch mit den anderen Staatssekretärinnen und Staatssekretären – ausgewiesene Fachleute für die jeweiligen Positionen gewinnen können. Das ist bei den vor uns liegenden Aufgaben auch notwendig, es gilt schließlich, die Politik im Sinne der Menschen im Land Brandenburg zu gestalten und umzusetzen. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit."

Hempel: "Ich freue mich darauf, den Finanz- und Europaminister und stellvertretenden Ministerpräsidenten Robert Crumbach bei seiner Arbeit für das Land und seine Menschen zu unterstützen. Eine spannende Aufgabe, der ich mich mit ganzer Kraft widmen werde."

Potsdam, 21.02.2025

Pressemitteilung

Seite 2 von 2

Müller: „Mit Patrick Wahl haben wir einen erfahrenen Juristen für diese wichtige Funktion in meinem Ministerium gewonnen. Damit ist die Hausspitze komplett. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit meinem neuen Kollegen.“

Wahl: „Ich danke für das mir entgegengebrachte Vertrauen. Eine gute und wohnortnahe Gesundheitsversorgung sowie eine verlässliche Pflege sind für alle Menschen sehr wichtig. Und das Ministerium für Gesundheit und Soziales ist für viele weitere Lebensbereiche und Themen verantwortlich, für Familien, Senioren und Menschen mit Behinderungen, für Frauen- und Gleichstellungspolitik sowie Arbeitsschutz. Das ist eine neue spannende und zugleich herausfordernde Aufgabe als Staatssekretär, auf die ich mich sehr freue.“

Zu den Personen:

Dr. Tinko Hempel wurde am 18. Mai 1978 in Berlin geboren. Der studierte Volkswirt und promovierte Philosoph arbeitete von 2006 bis 2025 in verschiedenen Positionen im Deutschen Bundestag. Unter anderem war er 14 Jahre Referent für Haushaltspolitik der Fraktion Die Linke. Seit 2024 war er Leiter der Abteilung Finanzen der BSW-Gruppe im Deutschen Bundestag.

Patrick Wahl wurde am 6. Dezember 1976 in Frankfurt am Main geboren. Er ist Jurist. Von 2006 bis 2011 arbeitete er freiberuflich als Rechtsanwalt und von 2006 bis 2008 auch als juristischer Mitarbeiter bei der Deutschen Stiftung Organtransplantation (DSO) in Frankfurt am Main. Seit 2010 war er in verschiedenen Positionen im Deutschen Bundestag tätig, unter anderem als Referent für Kommunal- und Regionalpolitik sowie für Haushaltspolitik und als Arbeitskreiskoordinator der Fraktion Die Linke. Von 2022 bis Januar 2024 war er deren Justiziar. Ab Februar 2024 übernahm Wahl die Geschäftsführung der BSW-Gruppe im Bundestag.